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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANALIZARÁN GASTOS DE CANDIDATOS SIN PARTIDO Por Notimex El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) debatirá hoy los proyectos de resolución sobre algunas irregularidades halladas durante la revisión de informes de Campaña de los Ingresos y Gastos de Candidatos independientes a Diputados Federales. Durante una sesión extraordinaria que se llevará a cabo este lunes, serán puestas a consideración del pleno las propuestas de resolución sobre la fiscalización de estas campañas de los procesos electorales celebrados en Baja California Sur, Campeche y California. (AM, 11)  
DEBEN PARTIDOS PROTEGER LOS DATOS Por Notimex Los representantes de los partidos políticos ante los organismos administrativos electorales están obligados a garantizar la protección de la información confidencial con resguardo de autoridades comiciales nacionales y locales, estableció el TEPJF. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instituye en la TESIS xxxv/2015, que quien reproduzca en cualquier forma los datos para otros fines, podría incurrir en responsabilidad administrativa, civil, penal o política. (AM, 11)  
INE DA 2 AÑOS PARA RECOGER CREDENCIALES Por Patricia López Núñez Los cambios de domicilio representan más del 35 por ciento de los trámites que se realizan ante los 18 módulos de atención del Instituto Nacional Electoral (INE). Informó el Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local, Domingo Bautista Durán. Frente a los diversos trámites que se esperan para este año, recordó que los ciudadanos tienen hasta dos años para recoger su credencial para votar o se destruirán después de ese periodo que marca la ley. (DQ p8) 
 
CAMPAÑAS POLÍTICAS AFECTARON GESTIÓN DE RECURSOS EN SEDATU Por Martha Romero A decir del delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), Adán Gardiazábal García, las recientes campañas políticas por el proceso electoral del 7 de junio afectaron la gestión de recursos a través de este organismo, por lo que se registró una disminución de 20% en ejercicio presupuestal, en comparación con años anteriores. Gardiazábal García explicó que entre los programas más importantes de desarrollo urbano que se contemplan para el resto del año se encuentran Hábitat, Rescate de Espacios Públicos y Vivienda, para lo cual se cuenta con un techo financiero de 250 millones de pesos asignados al estado. Sin embargo, el delegado de la Sedatu reconoció que el porcentaje de asignación presupuestal a cada municipio que participa en estos programas fue muy reducido en comparación con los ejercicios fiscales de 2013 y 2014. Prácticamente disminuyó el ejercicio este año en 20% debido también a la veda electoral. Las administraciones municipales salientes, que fungen como instancias ejecutoras de los programas han frenado la gestión y acción con este recurso, debido al proceso electoral que se atravesó”, agregó. (EUQ 1 y 3)    
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN  
VE ANAYA FALLAS EN IMPLEMENTACIÓN DE REFORMAS Por Suzzete Alcántara El candidato a la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, refirió que el gobierno federal carece de capacidad para ejecutar las principales reformas estructurales del país, y dar los resultados que esperan los mexicanos. En una reunión como parte de su campaña, el también legislador queretano con licencia señaló que los legisladores panistas han actuado con responsabilidad, al aprobar reformas estructurales que resultaban impostergables para ampliar las oportunidades de desarrollo de todos los ciudadanos. “Sin embargo, el gobierno ha sido absolutamente incapaz de implementar las reformas de manera correcta; aunque el Congreso le ha dado los instrumentos legales necesarios para sacar adelante al país, la actual administración muestra una debilidad que ya se ha convertido en motivo de vergüenza internacional”, añadió el aspirante albiazul a hacerse con la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). (EUQ 3) 
 
PRI 
 
CULPA A EDIL DE SJR GERARDO SÁNCHEZ Por Rossy Martínez SAN JUAN DEL RÍO.- De haber existido una administración con austeridad desde el inicio del actual Gobierno Municipal en San Juan del Río, se habría aplicado a programas sociales, acciones y obras públicas, y se hubieran ahorrado más de 15 millones de pesos, así lo hizo saber el integrante de la LVII Legislatura de Querétaro, Gerardo Sánchez Vázquez. Agregó que en cuanto a la situación financiera de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM), está en una situación catastrófica. Sánchez Vázquez calificó de muy lamentable que no se haya hecho hasta el último momento el recorte de los gastos de cuentas corrientes aplicadas por el edil Fabián Pineda Morales, “no nos enteramos con anterioridad, pensamos que había desde el inicio de la administración y en su transcurso un programa de austeridad; sin embargo, ahora al anunciarlo quiere decir que no lo estaba realizando y yo como diputado hasta ahorita me vengo enterando de estas medidas de austeridad”. Agregó que las autoridades municipales, estatales o federales deben estar conscientes de la correcta utilización de los recursos públicos y que se deben optimizar, tanto para programas sociales como para acciones y obras; en ese sentido hizo un llamado a todas las autoridades para que sean responsables en el uso de los recursos públicos, “Ojalá y que se pueda retribuir a la sociedad este programa de austeridad, y pues si el presidente lo está implementando hasta este momento, quiere decir que no lo estaba llevando a cabo y que si se está ahorrando 15 millones de pesos, quiere decir que se pudo haber ahorrado en otros tiempos mucho más”. (PA 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: HAMPA INVADE SANTA MARÍA Por Francisco Javier Maldonado Muñoz La subdelegación de Santa María Magdalena desde hace 2 años es uno de los puntos de mayor índice delictivo: se hicieron "cosa común" los atracos al tren por parte de sujetos bien organizados que en probable complicidad con guardias y empleados conocen no sólo los horarios de llegada y salida de las máquinas, sino incluso el tipo de mercancía que viaja en cada vagón y por supuesto también la forma de abrirlos. Según comentarios y cálculos de los propios habitantes de Santa María consultados, el 80 por ciento de quienes cometen los robos vienen "de fuera" de esta comunidad y sólo el 20 por ciento son de ahí, aceptando que a eso se dedican porque no tienen empleo y 
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porque es muy redituable. A los hampones que han invadido esta populosa colonia se debe la reciente mala fama que acompaña al nombre de Santa María Magdalena. Pero los habitantes no sólo culpan a los asaltantes del tren: también aseguran que detrás del "bisne" hay agentes y hasta jefes policiacos que a cambio de dinero se tardan un rato en llegar hasta el lugar de los hechos 10 minutos tarde, tiempo suficiente para que la delincuencia vacíe los vagones.  Pero dicen también que quienes no pagan "moche" están exentos de participar de los saqueos y en caso de intervenir son a los que detienen y remiten ante el Ministerio Público. Y en la rapiña, aseguran, participan cada vez más personas. (DQ principal) 
 
AM: MÁS SANCIONES POR LA VIOLENCIA A MUJERES Por Montserrat Márquez/Cecilia Conde El pasado 26 de junio fue aprobada en el Congreso del estado, la iniciativa de ley que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Estatal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, presentada por el titular del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro. El objetivo de dicha ley es garantizar a las mujeres el acceso a las condiciones para su desarrollo y un medio ambiente libre de violencia, incorpora conceptos e instrumentos y herramientas para su aplicación, amplía el catálogo de conductas que se han identificado constituyentes de violencia contra las mujeres, e introduce un capítulo adicional que describe los actos que pueden constituir modalidades análogas de violencia contra las mujeres, tales como: la violencia docente, la violencia en el noviazgo y la violencia obstétrica; además de que redefine y amplía las obligaciones de las autoridades en relación con el combate a la violencia contra las mujeres. Sin registro De acuerdo con la diputada presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados, Beatriz Marmolejo Rojas, dicha ley contempla todos los conceptos y principios para después asignar sanciones o planes y programas para prevenir algunas conductas que, como su nombre lo dice, violentan o puedan ser causas de violencia dirigida a la mujer. El capítulo séptimo, en el apartado de las modalidades análogas de violencia contra las mujeres, en el artículo 20. bis, explica que la violencia docente consiste en “aquellas conductas que dañan las diferentes dimensiones de la autoestima de las alumnas 
mediante la discriminación por razones de sexo, edad, condición social, académica, limitaciones o características 
físicas; que les infligen docentes, personal directivo o personal administrativo de la institución académica a la cual 
asistan, pudiendo ejecutarse dentro o fuera del recinto escolar”. (AM, principal)  
CQ: URGEN DESARROLLOS VERTICALES EN LA CAPITAL: COLEGIO DE ARQUITECTOS Por Arturo Espinosa Es necesario Incentivar los desarrollos verticales en el municipio de Querétaro, ya que con esta manera de construcción es más sencillo llevar servicios básicos a los habitantes y concentrar la mancha urbana, aseguró Raúl Ordóñez, presidente del Colegio de Arquitectos de Querétaro. Explicó que para este año ya cuentan autorizados 12 desarrollos verticales en la capital, los cuales estarán ubicados en Centro Sur, Juriquilla, Loma Dorada, en el anillo vial Fray Junípero Serra y en el libramiento poniente, donde los precios van desde el millón de pesos. (CQ p7) 
 
PA: ELECCIÓN, UN LLAMADO DE ATENCIÓN: MARIANO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón / Enviado Especial ROMA.- Como una llamada de atención a los partidos políticos y una nueva expresión de la democracia mexicana, que tendremos que observar con enorme interés y respeto, calificó el exgobernador y exdirigente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer, los resultados de las elecciones este año en el ámbito federal y en las particulares de 12 entidades federativas. Yo creo, dijo, que hubo elecciones federales que pudieron remontar los retos planteados en esta coyuntura electoral. Elecciones realizadas de manera pacífica. Los ciudadanos se expresaron con libertad y respeto al sufragio y las distintas fuerzas políticas pudieron obtener los apoyos, tanto en el ámbito federal como en 
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las particulares elecciones que hubo en las 12 entidades federativas para efecto de integrar congresos, ayuntamientos, gobiernos y Cámara de Diputados. El dos veces dirigente nacional del PRI celebró que el partido del gobierno con sus aliados tendrá mayoría en la segunda mitad de la administración del Presidente Peña Nieto, situación que no se veía desde hace 24 años. Y los gobiernos locales, pues algunos han tenido alternancia como ha ocurrido en el caso de Querétaro. Entrevistado en las oficinas de la sede diplomática de México ante El Vaticano, en la Vía Ezio 49 de la capital italiana, el embajador Mariano Palacios -que ha sido gobernador, presidente municipal, senador y diputado local y federal- recordó los cambios de guardia en los casos de Nuevo León, Michoacán, Guerrero y Sonora o la confirmación de triunfos como los de Campeche, Colima y San Luis Potosí. Sin olvidar, apuntó, que en algunas otras entidades la pluralidad democrática, la riqueza de la democracia mexicana, que se construye día a día con la libertad del sufragio y del activismo de los ciudadanos y de los partidos políticos, se ha puesto de manifiesto con elecciones en que por primera vez han logrado vencer en el ámbito municipal o estatal candidatos independientes, una llamada de atención a los partidos políticos y una nueva expresión de la democracia mexicana que tendremos que observar con enorme interés y respeto. Enfundado en una impecable guayabera blanca, el también exsecretario del Trabajo habla de su experiencia diplomática en exclusiva para PLAZA DE ARMAS, en el marco del Aniversario de El Periódico de Querétaro, en cuya presentación participó hace justamente cinco años. Destacan en su espacio de trabajo la bandera nacional, libros de Historia, Derecho y Arte de México, además de sus fotografías con el Papa Francisco y el Presidente Enrique Peña Nieto. Aquí trabaja, lee, recibe visitas y bebe y comparte el mejor café de Italia, servido por Isabel Cruz, su eficaz asistente. En ese ambiente de cordialidad, el embajador recuerda que la representación de México ante la Santa Sede tiene ya casi 23 años, y estos dos últimos han tenido la peculiaridad de que el Pontífice romano es latinoamericano. El Papa latinoamericano, cuenta Palacios, ha venido a trazar una nueva línea pastoral para la Iglesia universal y esto obliga a un trabajo atento y cuidadoso de las distintas representaciones acreditadas ante la Santa Sede. Diálogo al más alto nivel. Es por ello, enfatiza, que hemos procurado mantener vivo el diálogo político al más alto nivel: El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha tenido oportunidad de entrevistarse dos veces con Su Santidad, el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, ha tenido ocasión de encontrarse con el Cardenal Pietro Parolin en distintas oportunidades y con el nuevo secretario para las Relaciones con los Estados, Monseñor Paul Richard Gallagher. (PA principal) 
 
EUQ: PREVÉN ARRIBEN 34 MIL PEREGRINOS AL TEPEYAC Por Lenin Robledo El Templo de la Congregación, ubicado en el Centro Histórico de la capital queretana, fue el punto de partida de tres mil fieles católicos que emprendieron rumbo a la Basílica de Guadalupe en la ciudad de México, ello como parte de la edición número 125 de la tradicional peregrinación que reúne a miles de fieles de muchos rincones del estado de Querétaro, amalgamando hasta ahora 10 mil peregrinos, gracias a las incorporaciones que se fueron realizando a lo largo de trayecto al Tepeyac. Jaime Rojo Rojo, presidente de la Asociación de Peregrinos a Pie de Querétaro Tepeyac, expuso que este año esperan un incremento en el total de peregrinos que arriben a la Basílica de Guadalupe, recordando que el año pasado fueron 30 mil fieles que participaron en este tradicional acto de fe. “Este año esperamos que lleguen a la Basílica 34 mil peregrinos, aunque dos mil o tres mil más, creo que sería un buen número. Además tengo que decir que aumentó el número de grupos, vienen dos nuevos grupos y se trata del decanato de San Juan del Río y del decanato de la Sierra de Querétaro, de Arroyo Seco y Guadalupe Septién”, expuso Jaime Rojo al advertir que se cuenta igualmente con la presencia de creyentes de los estados de Guanajuato, Michoacán, Jalisco y Estado de México. (EUQ principal)   
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PODER EJECUTIVO 
 
LANZA CALZADA VIDEO POR VI INFORME Denominado GRACIAS POR CREER.  http://www.plazadearmas.com.mx/multimedia/videos/andadores/2015/07/19/lanza_calzada_video_por_informe.html (PA 10)  
INSERCIÓN/SEXTO INFORME DE GOBIERNO Poniendo en alto el nombre de Querétaro. Gracias por creer (CQ principal)  
DESTACAN EN OBRA PÚBLICA 5.1 MMDP Por Carolina Sánchez A lo largo del sexenio, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) ha invertido 5 mil 120 millones de pesos en diversas acciones, informó su titular, José Pío X Salgado Tovar; destacando, por supuesto, la labor de gestión del gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, para el desarrollo de la salud, del turismo, de la movilidad, de la cultura e infraestructura social. En el tema de movilidad enlistó obras emblemáticas como el Distribuidor Bicentenario, el Distribuidor Constituyentes de 1917, el Paseo de la República y el Gran Paso Acueducto, que en 2013 fue considerada la obra de infraestructura más importante a nivel nacional. Sin embargo, hay otro tipo de acciones de alto impacto, que los queretanos aprecian por su beneficio social inmediato: en la rama de salud se alcanzó una inyección de capital superior a los mil 200 millones de pesos, más del 20 por ciento de la infraestructura que se hizo en todo el estado; se logró duplicar la capacidad instalada en cuanto a camas en la entidad, sobresale también la ampliación del Hospital del Niño y la Mujer, que de 110 camas se pasó a más de 200; y la construcción de Centros de Salud en comunidades alejadas como Neblinas, Maconí o San Juan Buenaventura. Aún se trabaja en el desarrollo de otros, anticipó Salgado Tovar. (PA 10)  

MUNICIPIOS 
RINDE MACÍAS INFORME Por Redacción Destacó el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, el buen manejo financiero y presupuestal realizado durante los 3 años de su administración, que se han traducido en mayor inversión en obra pública e incluso un superávit de 40 millones de pesos, pese a lidiar con la deuda heredada. “En la administración 2006-2009 sus ingresos ascendieron apenas a 501 millones de pesos, en la administración 2009-2012 fueron de 550 millones de pesos; y a dos meses y medio de concluir hemos recaudado más de 838 millones de pesos. Lo anterior se ha traducido en una mayor capacidad operativa. Es decir, hemos podido ampliar en casi 60 por ciento nuestro margen de gasto e inversión. Y aún así, mantenemos un superávit de más de 40 millones de pesos”. Al encabezar el Encuentro Ciudadano con motivo de su Tercer Informe de Gobierno, realizado la comunidad La Fuente, lo que significa que por primera vez en la historia de Tequisquiapan se le rinde cuentas a las comunidades y no se realiza en la cabecera municipal, Luis Antonio Macías Trejo señaló que en Tequisquiapan, municipio que ha sido evaluado como el segundo mejor en materia de transparencia, orden y desarrollo institucional en el estado por el programa Agenda para el Desarrollo Municipal 2015, se mantienen finanzas públicas sanas y que todo lo contratado en su administración se pagará antes de concluir. (PA 12) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CERO IMPUNIDAD, PIDE PRESIDENTE DEL CCEQ Por Jaquelin Hernández Tras el hallazgo de un inmueble que -al inicio- presuntamente operaba como narcolaboratorio en el municipio de Corregidora, el presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ), Fernando Lugo García Pelayo declaró que se debe actuar en consecuencia e iniciar líneas de investigación por parte de la autoridad competente. En breve entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el líder empresarial dijo que “se aplique todo el peso de la ley contra quienes pudieran ser los actores responsables”, toda vez que este tipo de hechos afectan a la sociedad. Asimismo, señaló que no debe existir impunidad y que debe prevalecer el Estado de Derecho para que la entidad siga siendo segura y tranquila. “Cero impunidad, es de suma importancia que en nuestra entidad prevalezca el Estado de Derecho”, citó. (PA 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón Seis años después de haber dado la sorpresa nacional en el proceso electoral 2009, por recuperar para el PRI la gubernatura de Querétaro tras 12 años de dominio del PAN, José Calzada Rovirosa comenzó la despedida.  Su sexenio, marcado en la historia nacional por haber innovado en las finanzas estatales para convertirse en la primera entidad que por fin eliminó la tenencia vehicular, pero también grandes obras de acuerdo con las nuevas dimensiones urbanas y económicas que le dan a Querétaro viabilidad a largo plazo. Culmina con elevadas calificaciones y con la percepción de indudables avances durante su gobierno. El gran pero de todo el sexenio calzadista, por cierto incomprensible para muchos analistas que desde lejos ven un Querétaro dinámico y con firme liderazgo económico bajo el mando de José Calzada, fue la no continuidad de su partido en el poder estatal. Pero eso ya no dependió del gobernador sino de la democracia. Con motivo del Sexto Informe de Gobierno, ayer comenzó a trasmitirse el video promocional titulado "Gracias por creer" con el cual José Calzada Rovirosa agradece a los queretanos haberle dado la oportunidad de gobernar Querétaro durante seis años. Es un video con duración de un minuto donde el mandatario acompañado de su familia, colaboradores, artesanos, estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidad expone los motivos que lo llevaron a gobernar el Estado en 2009. Se trata de la despedida. Es decir, del inicio de la campaña promocional del Sexto Informe de labores de la administración estatal a celebrarse el próximo domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y al que se espera la asistencia de más de cuatro mil personas. "¿Por qué ser gobernador?, en mi caso fue para servir a la gente de Querétaro, esta tierra ha sido generosa conmigo y con mi familia, aquí está nuestro hogar", dice en el spot el mandatario. También cuestiona "¿Cómo agradecer tu apoyo, tu entusiasmo? La sola palabra gracias no alcanza, tú creíste junto conmigo y así juntos hemos crecido, todo nuestro trabajo es una manera de darte las gracias por tu entrega y apoyo". Para concluir, José Calzada confía en el bienestar de los ciudadanos, "Sé que seguirás trabajando por tu familia, por tu futuro. ¿Te digo algo? Sandra y yo seguiremos contigo, llevamos tu ejemplo grabado en el corazón". REACOMODOS. Como lo adelantamos aquí, varias sorpresas se van configurando en la integración del gabinete estatal que acompañará a Francisco Domínguez Servién y en él aparecen incluso hasta personajes identificados con el PRI. La razón es que, igualito que en tiempos de campaña, diversos grupos que apoyaron desde siempre el proyecto panchista consideran tener derecho a presionar y a posicionar a sus gallos. Mucho falta por analizarse y las decisiones defintivas aún tardarán en conocerse, pues para no despertar fuego amigo o golpeteos mediáticas el equipo definitivo será revelado en vísperas de la toma de posesión, peeerooo... Es un hecho que Luis Bernado Nava nuevamente ocupa la primera opción, por encima de Juan Martín Granados, para ser secretario de Gobierno debido 
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a un decidido apoyo desde la Ciudad de México. Apunten también a Enrique Vega Carriles para vocal ejecutivo de la CEA o para secretario de Agricultura, en ese orden; a José de la Garza para Oficialía Mayor, a Hugo Burgos en Turismo, a Tonatiuh Cervantes en Desarrollo Sustentable o en lo que hoy se llama programa Soluciones y que será rebautizado. Hagan su quiniela. ESPEJITO ESPEJITO. El cargo de secretario de Gobierno es el más delicado de todo el gabinete: requiere mucho oficio político, dotes conciliadores, alta capacidad de negociación interna y externa, conocimiento práctico de los organigramas del poder y, obvio, mucha discreción y lealtad. Malicia y mano dura también son necesarias. Se le considera la Jefatura del gabinete. Vale la pena recordarlo ahora que uno de los mayores tejedores de conflictos, eterno quejoso e irremediable parlanchín como es el lioso abogado Alfonso González Rivas anda promocionándos ¡como secretario de Gobierno! PEREGRINO. Se fue de peregrinación al Tepeyac Mauricio Kuri, quien esta semana fue puesto por Ricardo Anaya Cortés como ejemplo nacional de lo que debe ser un candidato ciudadano arropado por el PAN debido a su aplastante triunfo en Corregidora. Mucho tiene que agradecer el presidente electo de Corregidora, porque la verdad ni sus leales pronosticaban que su victoria fuera la más clara de todo el Estado, pero también muchas mandas que prometer porque, al menos en el papel y antes de que a todos les caiga el desgaste de ser gobierno, este empresario es una de las promesas del PAN para dentro de 6 años. Toda la semana Kuri cumplirá su demostración de fe caminando hasta la Basílica de Guadalupe es ese movimiento tan queretano llamado cariñosamente "La Pere". Y regresando diseñará su equipo de trabajo. PRECAVIDO. Nos dicen que la vuelta (regresar ¡nunca!) de Antonio Zapata a la presidencia municipal de Corregidora tras haber pedido licencia para hacer campaña, no se debe a que sea muy celoso del deber, sino a que en el municipio había varios hoyos que tapar y no precisamente los del pavimento, que así se quedarán hasta que llegue Kuri, porque ahora lo que se ha quedado "pobre" no es la campaña sino el municipio.  El tema es que la relación de Zapata con Kuri, su futuro sucesor, está muy fracturada debido al carácter iracundo, problemático y dogmático del actual alcalde de Corregidora, quien no quiere dejar cabos sueltos porque trae el proyecto de ser coordinador de la bancada panista en el próximo Congreso. El, también tan concilliador. GILBERTO, EVASIVO. Que lo de él no es la política, dice el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, cada vez que se le pregunta sobre temas coyunturales locales como el de la inconformidad de los maestros a la reforma educativa mostrada en el Estado hace dos semanas. Yo prefiero no hablar de eso, responde evasivo cuando se le cuestiona sobre el alza a la tarifa del transporte colectivo o respecto a la guerra de declaraciones entre quienes eran candidatos a gobernador. El argumento es "no herir susceptibilidades" y evitar que se vincule a la UAQ con una u otra forma de pensar. Pero debería considerar que la falta de un posicionamiento claro por parte de la Máxima Casa de Estudios en torno a temas que afectan de manera directa a los universitarios puede mermar el liderazgo institucional. La universidad debe tener una postura clara frente a los diversos fenómenos que acontecen en Querétaro y el rector es el único indicado para darla a conocer, siendo consecuente con el discurso de que los jóvenes son los que deciden el rumbo del Estado y el principal activo de la Universidad. PLEITO DE CASA. El que no se aguantó las ganas de dar duras críticas sobre el actuar del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, fue su compañero priísta Gerardo Sánchez Vázquez. El diputado local no disimuló ni tantito su coraje contra el alcalde a quien acusa de haberlo traicionado durante el proceso electoral. Malos funcionamientos al interior de la Presidencia Municipal y la JAPAM, así como tardías medidas de austeridad, fueron algunas de las cosas que Sánchez Vázquez destacó, y aunque en gran parte de esas situaciones tiene toda la razón y además serán un reto importante para el próximo alcalde, Guillermo Vega, lo que queda muy claro es el divisionismo al interior del priísmo sanjuanense. PERLAS QUERETANAS. Grandes perlas del servicio público nos regalan distintos actores políticos en el Estado: tenemos diputados que se jubilan en activo con sueldos de legisladores, otros que se ausentan durante varias semanas por promover empresas propias, bodas de familiares y enfermedades de las que nadie sabe nada, exconsejeros electorales que demandan a institutos para exigir "derechos" laborales como cualquier mortal que gana un salario mínimo al día y magistrados supernumerarios que ganan por "investigar", 
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aunque rara vez se den una vuelta a las oficinas en las que les pagan. Pero aquí estamos todos, pagando cada uno de esos "derechos" que adquieren esas joyitas nuestras a cambio de "servirnos". EL OTRO AUSENTE. Luego de muchas semanas de no presentarse a trabajar (que por una enfermedad) el diputado Diego Foyo regresó nomás para presentar la iniciativa de participación ciudadana que anunció desde que llegó a la curul. Tres años le llevó el proyecto de iniciativa de ley. ¡Ah!, y de paso anunció que siempre sí habrá premio al periodismo queretano, a finales de agosto, sin evaluación del jurado y sin que se hiciera promoción a la convocatoria. El año pasado el premio se declaró desierto. HACEDOR DE OPORTUNIDADES. José Calzada Rovirosa, que el domingo rinde su último informe en el auditorio Josefa Ortiz, caracterizó su sexenio por ensanchar los caminos para la llegada de inversiones a Querétaro. Y lo mismo con un gobierno federal del PAN que con uno del PRI obtuvo apoyo y condiciones para el despegue estatal que hoy vivimos. En la fotografía de 2011 con Bruno Ferrari, entonces secretario de Economía, en la ampliación de Siemens. (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
El Chapo Guzmán: ¿Dónde estamos parados? Impávidos: Sabino. Peor, imposible. Para el Gobierno de la República hay un antes y un después tras la fuga de Joaquín Guzmán Loera con un costo interno y externo que quizá no dimensionamos aún. Son varias caras de la moneda las que debemos evaluar para saber dónde estamos parados, porque nos guste o no, Enrique Peña Nieto es el Presidente de México y aquí vivimos. Es decir, vamos en el mismo barco. Por un lado, es necesario tener datos duros para evaluar hasta dónde y cómo se deben modificar los estándares en control de confianza en las evaluaciones de los que están al frente de los Ceferesos, pues es obvio que “El Chapo” recibió ayuda desde dentro. Además, hacer los ajustes necesarios a los esquemas de seguridad, incluyendo instalaciones y puntos vulnerables (“ciegos” los llaman algunos funcionarios), para que no nos salgan con que el piso de la regadera en esos penales es de 5 centímetros de espesor. Por otro lado, debe darse mayor seguimiento a los grupos delictivos que siguen operando afuera mientras sus jefes están recluidos. Basándonos en información oficial, a “El Chapo” Guzmán lo apoyaron desde afuera Ismael “El Mayo” Zambada y Dámaso “El Licenciado” López. Ellos, junto con algunos hijos de “El Chapo”, se quedaron al frente del negocio desde febrero de 2014, cuando fue detenido y siguieron operando grandes cantidades de dinero. Le decía aquí hace unos días que el Departamento del Tesoro de EU calcula que “El Chapo” maneja 3 mil millones de dólares anuales. De hecho Forbes calcula su fortuna personal en 16 mil millones de pesos. Pero ese imperio no fue tocado: dicen los especialistas en delincuencia organizada que para afectar una estructura criminal se debe pegar en la torre financiera; sin recursos su capacidad operativa es nula. En el caso del Cártel del Pacífico no sucedió, por el contrario, según reportes de la Sedena, la organización creció en Chihuahua y Baja California. Así las cosas, no debe extrañarnos que este delincuente se haya fugado de su celda pues tenía todo para hacerlo: las ganas, el recurso y la estructura. Máxime cuando Joaquín “El Chapo” Guzmán ensayó su fuga tres meses después de su detención registrada la madrugada del sábado 22 de febrero, al sacar a uno de sus estrategas y operadores más importante de la cárcel de Culiacán, Sinaloa, a través de un túnel. Publicaciones periodísticas como el portal www.riodoce.mx dan cuenta de la fuga de Adelmo Niebla Gonzáles, con otros dos internos el 26 de mayo de 2014. Es decir, tres meses después de la caída de “El Chapo”. Nadie en el penal de Culiacán se dio cuenta que a 400 metros de la barda perimetral, en una construcción en obra negra, un grupo excavó a 14 metros de profundidad para construir un túnel de 400 metros por el que salió Niebla Gonzáles, a quien apodan “El Señor”, y dos de sus escoltas. Esto, aunque la mayoría de los mexicanos no crea en la versión oficial. Y es que, como lo demuestra la encuesta difundida la semana pasada por Reforma, la gente no cree en la historia del Gobierno: -OÍDO EN EL 1810- Guerra. Grupos cercanos al gobernador electo, Francisco Domínguez, se mueven para tratar de colocar a su gente en el primer círculo de Gobierno. En esas, una de las afectadas ha sido la arquitecta Romy Rojas, quien es víctima del fuego amigo. Y lo que falta. -
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¡PREEEPAREN!- Dudas. La semana pasada fue aprobada la posposición de la entrada en vigor del Sistema Penal Acusatorio en la zona metropolitana del estado. Será hasta mediados del año entrante cuando entre en vigor. Lo que no me queda claro son las causas para el retraso: Por una parte la LVII Legislatura señaló que por la proximidad de los trabajos de entrega-recepción de las siguientes administraciones, los diputados que integran la Comisión de Administración y Procuración de Justicia realizaron la aprobación de la entrada en vigor del Sistema Penal hasta el mes de mayo de 2016 y no en septiembre de este año como ya se había acordado. Igual sucedió el viernes en el Pleno. Pero el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, argumentó que la falta de recursos es la causa del aplazamiento. Pónganse de acuerdo. -¡AAAPUNTEN!- En puerta. El próximo domingo, José Calzada Rovirosa rendirá su VI y último Informe de Gobierno. Ahí quedará, para el análisis, la labor realizada por este mandatario, que fue calificado durante los seis años, como uno de los mejores del país. Y no ganó el PRI. -¡FUEGO!- Entre líneas. En el marco del 5º Aniversario de PLAZA DE ARMAS, Mariano Palacios Alcocer fue entrevistado por el director general de El Periódico de Querétaro en la embajada de México ante la Santa Sede. En ese marco, el embajador ve como una llamada de atención a los partidos políticos y una nueva expresión de la democracia mexicana que tendremos que observar con enorme interés y respeto, calificó el exgobernador y exdirigente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer, los resultados de las elecciones este año en el ámbito federal y en las particulares de 12 entidades federativas, poniendo el acento en su entidad natal, Querétaro. ¿A poco no? (PA 2)  
BAJO RESERVA 
LOS MUEVE LA FE. Desde muy temprano y venidos desde puntos diversos de la zona metropolitana, la madrugada de ayer domingo partieron los hermanos peregrinos, después de la misa en el Templo de la Congregación. Nos dicen que, en la gran columna, los cánticos, los rezos y el buen ambiente, estuvieron dominando en el primer día. Desde lejos se observa la pere. Unos cinco kilómetros de longitud que, entre los adelantados, las columnas centrales y la retaguardia, dejan a su paso la esperanza de llegar con mucha fe a los pies de la Morenita del Tepeyac en la Ciudad de México. TODOS A LA PERE. La tradicional peregrinación queretana al Tepeyac, la segunda más grande del país, congrega a todos los sectores sociales del estado. Nos comentan que lo mismo se ven caminando sonrientes a los empresarios Alcocer, a políticos como Pancho Pérez, Mauricio Kuri, o el exdiputado panista Ignacio Rubio, quien por muchos años, estuvo al frente de la romería. Se calcula que van con fervor cerca de 10 mil romeros, más los que se acumulen en el camino. CAMPAÑA DE AGRADECIMIENTO. En las primeras horas de la tarde de ayer, en la página de videos YouTube, se pudo observar el promocional del sexto y último informe del gobernador José Calzada, que se llevará a cabo el próximo 26 del presente mes. En dicho mensaje, que más bien, trae el acento de despedida de su administración, se conjugan una serie de imágenes tanto de él como de su esposa Sandra Albarrán, en varios momentos de su administración. Con el título de "Gracias por Creer", arrancó la campaña de difusión del sexto informe en varios medios simultáneamente. En el material, se escucha la voz del mandatario queretano agradeciendo a la entrega y apoyo de los ciudadanos. Los ciclos se cumplen. PASÓ LA 
EVALUACIÓN. Quien nos comentan anda muy contento es Jaime Escobedo Rodríguez. Pues nos dicen que, pese al peor escenario que se veía venir con el tema de la evaluación a los maestros, el coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación pasó la prueba, nos aseguran, para que la mayoría del magisterio que pertenece a la sección 24 del sindicato nacional de trabajadores de la educación, aplicarán su correspondiente evaluación. Bueno, al menos no se puso tan feo como en otras entidades. Nos dice que en cambio, lo que permeó fue el acuerdo de voluntades. (EUQ 2)    
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EL SEXTO Por Luis Gabriel Osejo, Periodista. @luisgosejo Pepe Calzada prepara ya su último informe de gobierno. El sexto. El más importante si se toma en cuenta la frase “lo importante no es cómo llegas, sino cómo te vas”. El gobernador llegó al palacio por la puerta grande. Literal. Su antecesor, Paco Garrido, prácticamente había tapiado la Casa de la Corregidora ahuyentando a la gente que al final ya no quiso saber de él. Paco no fue un mal gobernador; es más, ha sido de los mejores en los últimos sexenios. Pero terminó despreciando a la gente y eso le acarreó muy mala fama. Pepe, creo, terminará como comenzó: cercano a la gente y con logros y proyectos importantes. Como haber echado a andar una fórmula para eliminar la tenencia, replicada por otra decena de estados. O haber puesto nuestra ciudad en la mira de las naciones más poderosas del mundo. Nada más. Quedan muchos pendientes, sin duda. Seis años no bastan. El más importante: consolidar un sistema de transporte público digno de los ciudadanos. Pero queda registro en la historia que Pepe fue el primer gobernador en 30 años en ponerle “cascabel al gato”. Como muchos de sus antecesores, pudo cerrar los ojos y dejar pasar los problemas. Pero no lo hizo. Ahora su sucesor, Pancho Domínguez, tiene como prioridad el transporte público, con Red Q o –como prometió en campaña– sin Red Q. Más seguridad es otro de los retos pendientes. Un tema que no es exclusivo de policías, armamento y patrullas y que tiene que ver más con economía, migración y cultura ciudadana. Uno más: la implementación de los juicios orales en el municipio de Querétaro que, por cuestión de recursos económicos, no pudo concretarse. El tema político se cuece aparte. Pepe no logró que su partido conservara el gobierno y aquél sufrió la peor de sus derrotas en los últimos 18 años. Pero al final, como sucedió con Garrido o con Burgos, será reconocido como un gobernador honesto, que no se aferró al poder y que permitió la alternancia política en la entidad. El domingo, en su sexto informe, Calzada podrá presumir que entró y que saldrá por la puerta grande. Marcos. Shhhhh... la orden es que nadie hable del gabinete o de quiénes pueden integrarlo en la próxima administración municipal de Querétaro. Aquí sí, Marcos Aguilar, el alcalde electo, fue muy claro: “el que se mueve no sale en la foto”. O el que hable de más no queda en el gabinete. Y así ha sido. Algunos han filtrado las constantes reuniones que ha tenido con Armando Rivera -diputado federal y su mentor político- y con el ex diputado federal Paco de Silva en la casa de Rivera Paco, dicen, sería su secretario general de gobierno. Y, también dicen, repetirían muchos de los que ya estuvieron con Armando en la administración 2003-2006. Como Marcos Guerrero, Estela Trejo, Carlos Mier, entre otros. Pero eso es sólo lo que dicen. Reunión. Que ya le bajaron a su intensidad los “tiradores” al PRI estatal. Que ya les dijeron que de nada sirve pelearse y rasgarse las vestiduras por la dirigencia del partido en estos tiempos. Que no vale la pena convertir el proceso en una especie de “Juegos del Hambre”. Que en cónclave los grupos se pusieron de acuerdo y van a hacer una sucesión tranquila para que Mauricio Ortíz pueda irse a coordinar a los poquitos diputados del PRI. Que lo bueno comienza en 2016 teniendo como cabeza de grupo a los primeros (bienvenidos) tiradores al Senado y al gobierno en 2021: los hoy diputados federales electos Braulio Guerra y Hugo Cabrera. (EUQ 11) 
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